

# Förderkreis aktuell

## Exkursion 2020 und Corona

Unsere Bus-Exkursion für Montag den 7. September 2020 ist wegen CORONA abgesagt worden. Stattdessen treffen wir uns an zwei Nachmittagen im September. Am 7. September wird es (bei individueller Anreise) nachmittags nach Bad Lausick gehen. In der ältesten Kirche Sachsens erwartet uns Orgelspiel von Patrick Dinslage an der Silbermannorgel. Klaus Gernhardt, ehemals Chefrestaurator am Musikinstrumentenmuseum, bietet Erläuterungen. Am 21. September werden die Orgeln des Paulinums der Universität Leipzig klingend vorgestellt. Nähere Einzelheiten werden rechtzeitig bekannt gegeben.

## Schenkung eines Plattenwechslers 2020

Walter Behrendt aus Kandel bei Karlsruhe, seit 2011 mehrfacher Schenkgeber von Musikautomaten aus Leipziger Produktion, hat auch im Jahr 2020 ein wertvolles Lochplatten-Spielwerk gestiftet (aktueller Wert: 28 T€). Mit Hilfe des Förderkreises, der für die nötigen Gutachten durch Spezialisten aufkam, gelang die Übereignung an das Museum:



Vorläufer der Jukebox!

Polyphon mit selbststätigem  
Plattenwechsel

Polyphonwerke Leipzig, um 1905

Foto: Marion Wenzel

## **Einladung zur Mitgliederversammlung 2020**

Die Mitgliederversammlung 2020 findet am Samstag, dem 7. März 2020, um 10.30 Uhr im Zimeliensaal des Musikinstrumentenmuseums der Universität Leipzig (im GRASSI Museum) statt.

## **Aktuelle Projekte und Vorhaben**

Im Jahr 2019 wurde die Sonderausstellung „Clara – die Frau am Klavier“ mit insgesamt 1000 € gefördert. Damit beteiligte sich der Förderkreis aktiv an der Ehrung der großen Leipziger Künstlerin Clara Schumann anlässlich ihres 200. Geburtstages.

Zudem sind wir mit einer Spende in Höhe von 1000 € an der Fertigstellung einer Gedenktafel zu Ehren Georg Philipp Telemanns im Paulinum der Universität Leipzig beteiligt. Die offizielle Einweihung der Tafel erfolgt am 21. Januar 2020.

Derzeit bemüht sich der Förderkreis um die Anbringung einer Gedenktafel für die bedeutende Leipziger Klavierbau-Firma J.G.Irmler nahe der ehemaligen Wirkungsstätte in der Leplay-, Ecke Turnerstraße. Die Realisierung hängt von der Fertigstellung einer derzeit im Bau befindlichen Grundschule ab. Hier soll die Tafel ihren Platz finden.



*Tafelklavier, J.G.Irmler, Leipzig um 1840 (Inv.-Nr. 4856)*

Auch am „Jahr der Industriekultur 2020“ beteiligt sich der Förderkreis mit eigenen Aktivitäten. So wird ein Symposium zur „Leipziger Lochplatte“ vom 28. bis 30. August im Institut für Musikwissenschaft (Neuer Neumarkt 9-19) sowie in den ehemaligen Symphonion-Werken (Eisenacher Straße 72) ausgerichtet. Näheres siehe unter „News“ auf dieser Website des musikwissenschaftlichen Instituts.